



**ÖDP/Bürger für die Umwelt**  
Fraktion im Kreistag Unterallgäu

Rosina Rottmann-Börner  
Fraktionsvorsitzende

Burgblick 4, 87719 Mindelheim  
08261/5872

04.06.2014

Landrat  
Hans-Joachim Weirather  
Landratsamt Unterallgäu  
Bad Wörishofer Str. 33  
87719 Mindelheim

Sehr geehrter Herr Landrat,

hiermit beantrage im Namen der Fraktion ÖDP/Bürger für die Umwelt:

**Der Landkreis Unterallgäu strebt das Prädikat „Fair-Trade-Landkreis“ an.  
Dazu sind zunächst folgende Schritte erforderlich:**

- 1. Ein Beschluss des Kreistages, dieses Prädikat anzustreben.**
- 2. Ein Beschluss, während der Sitzungen nur noch Kaffee aus fairem Handel und ein weiteres Produkt aus fairem Handel (z.B. Kekse, Schokoriegel ...) anzubieten.**
- 3. Eine Steuerungsgruppe zu bilden, in der neben Mitgliedern der Fraktionen auch Personen aus Verwaltung, Schulen, Landkreiseinrichtungen und aus gesellschaftlichen Gruppen sind.**

Begründung:

Die Bewegung für einen fairen Handel ist seit vielen Jahren eine der erfolgreichsten Bemühungen, die Globalisierung der Weltwirtschaft humaner zu gestalten. Nicht Spenden an bedürftige Menschen sollen gesammelt werden; vielmehr geht es darum, gerechtere Preise für Güter zu bezahlen, die in Ländern des Südens (vorwiegend durch Kooperationen von Kleinbauern und Handwerkern) erzeugt werden. Nach mehr als 30-jähriger Tätigkeit der damit befassten Handelsgesellschaften sind die unter „fair trade“-Siegel angebotenen Waren qualitativ hervorragend.

Teil dieses Bemühens um gerechtere Handelsbedingungen ist auch die Aktivierung von kommunalen Körperschaften, die das Prädikat „fair-trade“ unter bestimmten Bedingungen erwerben können. Die Bedingungen sind unserer Ansicht nach erfüllbar; sie sind einzusehen unter folgender Adresse: <http://www.fairtrade-towns.de/>

Der Eine-Welt-Kreis Mindelheim mit seinem Weltladen konnte vor kurzem sein 20-jähriges Bestehen feiern. Zudem gibt es in mehreren Gemeinden des Landkreises Initiativen, die sich für EINE gerechte Welt durch FAIREN Handel einsetzen. So gibt es Ansprechpartner vor Ort, die bei der Umsetzung des Beantragten mitarbeiten können.

Da im Landratsamt bereits Kaffee aus fairem Handel verwendet wird, ist schon ein guter Anfang gemacht.

Mit freundlichen Grüßen

Rosina Rottmann-Börner

Fraktionsvorsitzende